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В учебном пособии рассматриваются наиболее актуальные проблемы полито-
логии. Приводится принятый в политологии список политических идеологий и по-
литических режимов (систем), которые определяют стратегический и тактический 
уровни исследования политики. Анализируется специфика российской реальной 
политики, имеющая психологический характер, и связанные с этим особенности 
ее практической реализации. Приводятся характеристики политической власти 
и политической элиты, выделяется одно из самых актуальных направлений в со-
временной политологии — исследование и анализ геополитических оснований по-
литических процессов.

Предлагаются авторские определения ключевых терминов и понятий полито-
логии, таких как «политика», «политическая власть» и «политические элиты», «гео-
политика» и «геополитические процессы». 

Учебное пособие предназначено для студентов факультетов психологии и по-
литологии, но будет интересно также всем, кто интересуется проблемами полити-
ки, власти и геополитики.

The tutorial deals with the most urgent problems of political science. A list of po-
litical ideologies and political regimes (systems) that determine the strategic and tactical 
levels of the research policy and is accepted in the political science is being presented. The 
specificity of the Russian real politics, with psychological, and related features of its practi-
cal implementation is being analysed. The work also contains characteristics of political 
power and political elite, with are one of the most important trends in modern political 
science — the study and analysis of geopolitical reasons in the political process.

The author offers definitions of key terms and concepts of political science such as 
«politics», «political power» and «political elite», «geopolitics» and «geopolitical pro-
cesses».

The manual is intended for students of faculties of psychology and political science, 
but it would also be interesting to anyone interested in issues of politics, power and geo-
politics.
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